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王毅促韓守信 妥處「薩德」問題
中韓外長北京會談 為下階段高層往來做準備

中共十九
大，是中國
的，也是世
界的。

一個月過去了，國際輿論對十
九大的關注熱度不減。從德國
《明鏡》周刊的封面文章《中國
「醒來」》到美國《時代》周刊
的封面文章《中國贏了》，國際
輿論都在「看中國」，聚焦於中
國的發展變化及其對世界的影
響，表明中共十九大的世界意義
日益顯現。

改革開放 堅持不息
從根本上講，中國對世界的影

響，來源於自身的發展變化。中
國國內生產總值穩居世界第二，
對世界經濟的貢獻率已超30%。
中國歷經幾十年的發展，財富、
資金、經驗和技術等方面都有了
巨大的積累，綜合實力為中國在
世界上發揮建設性作用提供了堅
實的基礎。

中國自身的發展變化，關鍵在
於堅持改革開放。「以不息為體，
以日新為道」。近40年，中國改
革的步伐從未停止。特別是在過去
5年，中國全面深化改革，盡顯銳
意進取的精神。近日，習近平主持
召開十九屆中央全面深化改革領導
小組第一次會議，強調過去幾年來
改革已經大有作為，新征程上改革
仍大有可為。

從嚴治黨 自我革新
改革開放的成功，關鍵在於堅

持中共的領導。習近平反覆強
調，辦好中國的事情，關鍵在
黨。中共是世界上最大的執政
黨，能夠從嚴治黨，自我革新，
執政能力不斷改善和提高，強大
的政策協調力和執行力舉世無
雙。《習近平談治國理政》一
書，以24個語種、600多萬冊的
發行量，覆蓋世界160多個國家
和地區，中共執政能力和經驗對
世界的借鑒意義可見一斑。

中共領導的成功，則關鍵在
於堅持以人民為中心。習近平
日前出席APEC會議時說：「讓
所有貧困人口脫貧，是中國政
府對人民作出的承諾，也是我
牽掛最多、花精力最多的一件
事情。」一個致力於全體人民
都過上美好生活的社會主義大
國，一位關心人民福祉的大國
領袖，不可能不給世界留下深
刻印象，引起共鳴。
「立己達人、兼善天下」。中

國通過改革開放，改變了自己，
也影響了世界。站在中國與世界
的交匯點上，中共十九大把「我
國日益走近世界舞台中央、不斷
為人類作出更大貢獻」作為中國
特色社會主義進入新時代的重要
標誌，並將「推動構建新型國際
關係，推動構建人類命運共同
體」明確為中國特色大國外交的
總目標。這表明，走進新時代的
中國外交既為民族復興盡責，也
為人類福祉擔當。

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）中國國際
航空公司（以下簡稱「國航」）21日暫停了北京
與朝鮮之間的航班。對此，國航相關負責人昨日
對香港文匯報記者表示，暫停北京與朝鮮之間的
航班主要因為該航線經營不理想，未來何時復航
要看市場的情況。這是國航年內第二次暫停該航
線航班。
國航從2008年初開闢從中國往返朝鮮的定期航
線，是除了朝鮮高麗航空公司之外，唯一運營朝鮮

航線的航空公司。此前國航也曾對平壤航班進行過
頻次或季節性調整，例如減少或取消冬季航班等。
其中，今年4月14日起，國航根據客票銷售情況臨
時取消了部分航班，後於5月5日恢復北京至平壤航
線，並由每周三班減少為每周兩班。
此外，中國外交部發言人陸慷21日在回應國航暫

停北京往來平壤航班時表示並不清楚相關情況，航
空公司都是根據自身對運營和市場情況的把握，來
決定運營計劃。
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香港文匯報訊 據環球網引述梵蒂岡廣播電
台11月21日消息，梵蒂岡方面當日舉行記者
會宣佈梵蒂岡博物館與中國文化產業投資基金
將首次聯合舉辦「中梵雙向同步藝術展」。梵
蒂岡博物館館長亞塔（Barbara Jatta）在記者
會上稱，「這將是教宗的博物館首次與中國的
文化機構合作辦展」，亞塔女士也提及這是
「藝術的外交」。

梵博物館京故宮同步開展
報道稱，梵蒂岡博物館和北京故宮將於
2018年春天同時開啟展覽，梵蒂岡借出的收藏
品還將在中國各大城市巡迴展出。這次展覽屬
於「美，讓我們結合在一起」計劃的一部分，
梵蒂岡博物館與中國文化產業投資基金將首次
聯合舉辦「中梵雙向同步藝術展」。

梵方珍品在華5城巡迴
這次將在梵蒂岡博物館展出的文物是12
件中國畫家張焰的《自然與宗教》系列作
品。梵蒂岡借出的展品則有40件，其中38
件是梵蒂岡博物館「世界靈魂」館收藏的中
國古代藝術品。世界新聞網21日報道稱，
中國的展覽將首先在北京舉行，然後再移向
另外4個城市。
中國文化產業投資基金官方網站顯示，該
基金是唯一的一支國家級文化產業投資基
金，由中國財政部、中銀國際控股有限公
司、中國國際電視總公司及深圳國際文化產
業博覽交易會有限公司等聯合發起，總規模
200億元人民幣，首期募集41億元。

■中國和梵蒂岡將首次合辦雙方同步藝術展，梵蒂岡
發言人柏克（左）、中國文化產業投資基金理事會秘書
長朱建程（中）、中國畫家張焰21日在梵蒂岡出席記
者會。 美聯社

據新華社、中新社報道，王毅表示，中韓兩國是
搬不走的鄰居，中韓關係發展順應歷史和時代

大勢，也是兩國人民的共同願望。雙方應在相互信
任與尊重的基礎上，確保中韓關係始終沿着正確方
向行穩致遠。

加強促進區域經濟一體化
前不久，雙方就階段性處理「薩德」問題達成一些
共識，習近平主席和李克強總理分別同文在寅總統會
晤，就推動兩國關係改善和發展明確了方向。王毅表
示，中方重視韓方關於不追加「薩德」系統、不加入
美國反導體系、不發展韓美日三方軍事同盟的「三
不」表態以及無意損害中方安全利益的表態，希望韓
方繼續妥善處理「薩德」問題。中韓雙方應共同努
力，進一步增進相互了解，最大限度減少分歧，為兩
國關係全面恢復發展創造條件。中國有句話，「言必
信、行必果」。希望韓方繼續妥善處理這一問題。
王毅指出，雙方應以建交25周年和下一步高層往

來為契機，總結經驗，並對未來兩國關係發展作出
戰略性規劃。希望雙方加強各領域各層級交流溝
通，加強「一帶一路」框架下的戰略對接與務實合
作，加強在促進區域經濟一體化方面的協調配合。

推動韓中關係全面正常化
康京和表示，韓中建交25年來，兩國關係實現跨
越式發展，各領域合作取得豐碩成果。經過深入溝
通，雙方於10月31日就克服當前影響韓中關係發展
的困難問題發表了共同新聞稿，對此韓方非常珍
惜。韓方願按照共同新聞稿和兩國領導人不久前會
晤時達成的共識，進一步加強雙方高層往來，密切

人文交流，推動韓中關係盡快全面正常化並在各領
域取得更加豐碩的合作成果。

雙方重申對話解決朝核問題
雙方就朝鮮半島核問題交換了意見。王毅重申了

中方有關原則立場，強調中韓在通過對話協商實現
半島無核化、維護半島和平穩定方面擁有共同利
益，希望雙方繼續加強戰略溝通並為此做出積極努
力。康京和表示，施壓和制裁不是目的，各方應共
同致力於通過對話談判解決朝核問題。在此問題
上，韓中目標完全一致。

京專家：「薩德」仍是最大變數
北京朝鮮半島問題專家向香港文匯報分析指出，

中韓關係大致會逐漸緩和，未來雙邊關係慢慢改善
將是大方向，但如果「薩德」問題不能得到徹底解
決，未來還會不時干擾中韓關係。
專家分析指出，康京和此次訪華主要有兩大目

的，一是為文在寅訪華鋪路，二是希望恢復中韓因
「薩德」問題而受到影響的經貿和旅遊等，使之正
常化。至於朝核問題只是順帶談及這一議題。
專家認為，中韓雙方都有搞好雙邊關係的意願，

韓國在經貿、旅遊領域受到了不小的損失，其改善
中韓關係的意願比中方要強。王毅外長在會談中
說，要「言必信、行必果」，這句話是針對韓方對
「薩德」等問題的表態。不過，韓國事實上已經部
署了六台「薩德」車，美其名曰臨時部署，但外界
普遍認為韓國未來拆除「薩德」的可能性並不大，
必然會對中國切身利益造成危害。這專家指出，
「薩德」還是未來影響中韓關係的最大變數。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道） 中國外交部長王毅昨日在北京釣魚台國賓館同

韓國外長康京和舉行會談。中方希望韓方「言必信、行必果」，繼續妥善處理「薩

德」問題，最大限度地減少分歧，為下階段兩國的高層往來做好準備。

北京平壤航班經營不理想 國航年內第二度停飛

香港文匯報訊 為期兩天的首屆絲綢
之路沿線民間組織合作網絡論壇昨日在
北京落幕。據中新社報道，51國的200
位民間組織代表圍繞「共建『一帶一
路』和人類命運共同體：民間組織的使
命」主題，就加強合作網絡建設、促進
人文交流、開展民生合作、推動民心相
通、構建人類命運共同體等議題展開了
廣泛而深入的討論，並於昨日共同發表
了《絲綢之路沿線民間組織合作網絡論
壇北京共識》（下稱《北京共識》）。

成立合作網絡國際指導委員會
大會並宣佈成立合作網絡國際指導委

員會和秘書處，標誌着合作網絡建設步
入新階段。
代表們表示，4年來，「一帶一路」建
設逐漸從理念轉化為行動，從願景轉變
為現實，有力推動了沿線國家的戰略對
接、互聯互通、經貿往來和人文交流。
代表們相信，民心相通是「一帶一

路」建設的重要支撐和保障。民間組織

是連接政府與社會的重要橋樑，是聯繫
民眾、反映民意的重要渠道，是推動民
心相通的重要力量。絲綢之路沿線民間
組織合作網絡的成立，為民間組織發揮
獨特優勢、凝聚社會力量、推動民心相
通提供了重要機遇。

開展人文交流 夯實民意基礎
代表們在《北京共識》中表達了三點

建議：首先，建議各成員組織在合作網
絡的框架下廣泛開展人文交流，夯實

「一帶一路」建設的社會民意基礎。
此外，建議各成員組織在合作網絡框

架下積極開展民生合作，立足基層民眾
需求，重點在扶貧、教育、醫療、環
保、青年人培訓與就業等領域實施民生
項目，讓「一帶一路」建設真正造福沿
線各國人民。
最後，建議各成員組織在合作網絡的

框架下就沿線國家的民情民意、合作需
求等保持溝通，為共建「一帶一路」貢
獻民間智慧和力量。

51國代表發表絲路民間組織《北京共識》

香港文匯報
訊 據中新社報
道，中國駐日本
大使館昨日在館
內舉辦「2017
年錦秋交流之
夜」聯誼活動，
與東京都及轄內
各區、市政府和
議會、日中友協等各界人士進行友好交流。
中國駐日本大使程永華致辭表示，中國駐日本大使

館舉辦活動的初衷是與東京都各界朋友加強交流、增
進互信、發展友誼。去年邀請了北京市外辦、西城區
政府來日出席，期待今後北京市與東京都繼續通過這
一平台開展友好交流與務實合作。今後雙方可開展奧
運合作、共享奧運經驗。
東京都知事小池百合子出席了當晚的活動，她在致

辭中表示，東京都與北京市在1979年正式結為友城
關係，雙方在教育、環境、文化等各個領域都不斷深
化交流與合作。現在東京都內有120所公立學校都在
教授有關中國的課程。對於將要舉辦的東京奧運會，
小池希望與北京市交流經驗。
應東京都的邀請，正在日本訪問的北京市區長友好

代表團一行也來到會場，代表團團長、密雲區區長潘
臨珠宣讀了北京市代市長陳吉寧的賀信並致辭。
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中國駐日使館聯誼活動
東京都知事受邀出席

■東京都知事小池百合子出席中國
駐日本大使館活動並致辭。 中新社

■■王毅與康京和在會談王毅與康京和在會談
前親切握手前親切握手。。 中新社中新社

■■外交部長王毅昨日在北京釣魚台國賓外交部長王毅昨日在北京釣魚台國賓
館同韓國外長康京和舉行會談館同韓國外長康京和舉行會談。。 新華社新華社


